



31 OCTOBRE 1969

VOL. : 28

NO. 3

LE PONT

Il est 2h.00 du matin... tu dors sans doute! Je marche dans la neige molle et songe à la rencontre que nous venons d'avoir à la chapelle. Nous étions plus d'une centaine de gars et filles, croyant au Christ ou le cherchant, venus là pour nous interroger sur la façon de construire notre communauté chrétienne. Rapidement, hélas, nous devions constater que deux tendances existaient parmi nous; sur l'abîme qui sépare nos conceptions de la vie, nous n'avons pas voulu la rupture mais nous avons gardé un pont entre nous: un désir commun de bâtir un monde plus fraternel, plus respectueux de l'autre.

En me promenant cette nuit, je pense à tout l'espoir que représente ce pont. Il est toujours là; notre discussion nous a mieux fait sentir l'abîme qui nous sépare et c'est sans doute pour cela que le pont n'a pas sauté. Discussion franche mais sereine et respectueuse de l'autre; il y avait peut-être entre nous un peu d'amour mais un amour déchirant car il ne pouvait pas aboutir à l'unité des coeurs et des âmes. Au-delà de la neige qui vient folâtrer autour de mon visage, je vois le Christ qui dit calmement, quelques instants avant d'aller vers la mort: "Ce n'est pas seulement pour eux que

je prie, mais encore pour tous ceux qui croiront en moi afin que tous soient un" (Jo. 17, 20).

Plusieurs fois, dans ma tête, reviennent ces mots: "pas seulement pour eux mais encore pour tous ceux qui croiront"... Cette neige qui tombe annonce un long hiver... mais le printemps ne viendra-t-il pas? Ce désir commun de fraternité au-dessus de l'abîme de nos différences, n'est-ce pas l'annonce d'un printemps où la vie jaillira de partout et où l'unité sera vraiment possible? Avec tristesse, je songe à ces yeux jeunes rencontrés ce soir, où l'usage immodéré de la boisson et celui de la drogue ont déjà laissé leurs traces. Je maudis ces fausses sources de bonheur mais je ne peux qu'aimer ceux qui les utilisent... car ces hommes sont mes frères...

Je veux laisser ces lignes inachevées car ma réflexion se continuera; je veux continuer à me battre pour bâtir un monde plus juste et plus fraternel. Mais sache qu'en me couchant, cette nuit, j'ai pensé à toi... au-delà de nos différences, l'amitié est possible, j'espère!

Pierre Poulin, c.j.m.
Responsable de la communauté chrétienne.



GRIFFE DU PROF...

QUESTION de MÉTHODE

On ne discute pas avec un homme qui crie et vocifère. On attend qu'il se calme et qu'il exprime ce qu'il a à dire sur un ton que son auditeur puisse entendre. S'il ne se calme pas, on refuse de discuter avec lui. Et s'il se fait trop agressif, on se défend. La défense est légitime, l'agression ne l'est pas.

Bien sûr, toute agression peut se justifier en se présentant elle-même comme la réponse défensive à une agression préalable. Mais alors, il faut encore qu'elle abandonne le jeu de la violence pour se légitimer, qu'elle s'exprime en raison.

En effet, nous avons le choix dans nos rapports inter-humains entre la violence qui ne produit rien de bon - Ce n'est pas en se tapant dessus qu'on peut échanger autre chose que des coups - et l'expression rationnelle des idées qu'amène une confrontation claire des points de vue des individus et des groupes et l'élaboration de solutions positives aux problèmes de la collectivité.

Ce n'est pas en cassant les briques destinées à la construction de la maison qu'on conteste efficacement le plan prévu, mais en fournissant un autre plan en autant que possible meilleur que le premier parce qu'il tient compte davantage des aspirations qui vont l'habiter; sinon, une fois les briques détruites, nulle maison ne pourra jamais être construite.

Bannissons donc la violence gratuite, seul le dialogue où toutes les idées se réfèrent à des faits objectifs et à des aspirations légitimes peut nous fournir un toit commun. Rentrons tous nos griffes sanglantes et saignantes et faisons travailler efficacement notre raison, alors seulement nous pourrons transformer concrètement ce qui demande à l'être. L'insulte est l'arme des faibles.

Robert Albert.

EDITORIAL

SINCERE APPEL A L'UNITE ET A L'ENTENTE !!!!



Besoin n'est pas d'être psychologue ou sociologue professionnel pour se rendre compte qu'il existe à présent une sorte de division entre les étudiants du collège. Cette situation se manifeste sous forme de conflit latent, si bien que celui qui ne fait pas attention ne s'en aperçoit pas. Par contre, pour celui qui est un peu observateur et un peu psychologue, cet état divisionnaire, si vous

me permettez le mot, lui saute aux yeux. Et s'il est un peu sociable, comme c'est mon cas, il ne peut s'empêcher à toute fin pratique de déplorer cette situation malheureuse. Comment apparaît la division au sein du collège et entre les étudiants? Depuis les événements du premier référendum, événements que nous connaissons tous et que nous regrettons tous plus ou moins de ces événements la réaction naturelle chez les étudiants et étudiantes a été celle de se regrouper suivant les courants d'opinion et de position à parti-pris. Ceux qu'on accuse à tort ou à raison d'avoir été les formulateurs de troubles voire même d'anarchistes se mettent ensemble. Ceux qui, au contraire, se sont indignés, ou même découragés devant les faits, font bande à part.

Heureusement ou malheureusement, selon la façon de voir et de considérer les choses, le sens de politesse et de courtoisie que nous avons les uns envers les autres fait qu'il n'est pas une évidence à première vue. Cependant il faut voir les étudiants à la "Bibitte" ou même à la cafétéria pour constater cette tension que j'ai volontairement baptisée conflictuelle et latente. Aucun effort n'est fait de la part des personnes pour créer une sorte d'ambiance sociale, culturelle... Franchement cette situation n'est plaisante pour personne et je sais que personne la souhaite en tant que telle. Pourquoi ne pas la faire disparaître aussi vite que cela est possible? Ici au collège de Bathurst nous avons une chance, ce ne pas être très nombreux, au point de constituer un numéro dans une communauté humaine malheureusement nous ne savons ou plutôt nous ne voulons pas profiter de cette chance. Il suffirait de si peu de chose pour récréer des relations amicales pour ne pas dire fraternelles. Et l'avantage que je vois dans une entente entre les étudiants, c'est que non seulement cette entente leur permettrait de faire sérieusement leurs études mais encore elle donnera l'occasion de faire ensemble l'expérience et l'apprentissage de la vie sociale, ce faisant, ils se rendront un peu compte des problèmes réels que la vie, la grande société leur réserve quand ils auront quitté les bancs.

Pourquoi, mes chers camarades pour ne pas dire amis, pourquoi ne pas laisser le passé être le passé pour tâcher d'améliorer le présent? Il suffirait de très peu de chose, qui contera si peu: un pardon gratuit, un dialogue franc. A vrai dire, moi, je me fais un sincère devoir de faire appel à tous et à chacun que nous formons l'unité dans la diversité. C'est normal que nous ayons des idées et des opinions divergentes mais cela n'est pas une raison suffisante pour semer la discorde, la division et tout ce que vous voulez dans ce genre. D'ailleurs cela est indigne de nous tous qui sommes sensés être des intellectuels. Allons les gars! nous pouvons mieux faire que ça!

Pour former une communauté vraiment humaine, il ne suffit pas de déplorer et de s'arrêter sur les fautes ou les erreurs du passé. Il convient d'abord et avant tout d'avoir le sens du présent. Une situation nouvelle a été créée; celle de refaire l'entente et l'unité après les avoir détruites. Il importe que nous repréentions nos courages à deux mains pour donner une nouvelle poussée, un nouvel élan à la bonne marche de la communauté étudiante et de la diriger du mieux que possible pour le bénéfice de tous et de chacun. L'unité et l'autorité au sein du collège: c'est l'affaire de toi en particulier!

Anatole KONAN.

POUR UN CAMARADE DISPARU

" VIVRE POUR QU'IL VIVE "

La vie continue pour les autres,
Gens de peu de grâce.
Dieu! Il faut oublier
Mystère de la vie, O Christ!

Une autre année s'annonce,
Parmi les constructions et les sourires
La vie recommence,
Jolie de vivre et de revoir.

Vide un verre d'eau de vie.
Raconte moi l'été passé.
L'argent il faut bien en avoir
Pour... pour vivre et boire.

Trois jours ici, une nuit par là,
Et puis cher frère
La joie de vivre c'est bien ici.
Vraiment tu me fais rire!

Vendredi. On écoute, puis on part.
Lui, comme les autres

Pas loin, mais encore très loin,
Juste pour revenir.

Merde! Je cris merde au ciel.
Christ! Que t'a-t-il fait?
Pourquoi prendre ce qui lui appartenait,
Sa joie de vivre et de revoir.

Le vieux, en avant, disait:
"Notre frère vit... oui, il vit."
On a mis le pied sur la lune.
Le Christ est-il vraiment mort pour nous?

Un visage et des pleurs,
Une petite allée sinueuse,
Une barrière et... son trou.

Merde à ce vert autour de ce trou noir.

Le vieux radotte toujours.
Je suis trop près de la boîte,
Cette boîte portée qui ne l'est plus.
Un cri amer, des yeux vitrés.

Soudain cette terre est sombre
Le vent s'élève et je frissonne.

J'allume une cigarette...
Où est sa joie de vivre et de revoir?

Un jour il faudra rire et boire
Un jour il faudra oublier.
Pour les autres ça continue.
Oublié... aussi près d'hier.

L'écho du vieux me hante.
Son sourire s'est figé et refroidi.

Christ! Que t'a-t-il fait
Parmi les constructions et les sourires?

LEN.

ADIEU

A Toi qui es éloignée de mon coeur
Et pourtant non moins oubliée
Laisse moi, là, et continue comme avant.
Ici on ne peut plus s'aimer comme avant.
Ainsi; d'un dernier baiser; je (du plus profond de mon coeur)
Ne te dis pas au revoir, mais adieu.

Excuse moi; nous ne pouvons rien faire de mieux.

A tout ceci, sache, de mon amour ensanglanté,
Que, quand l'amour vient, il doit être entretenu;
Ne le cherche pas, pour qu'il soit perdu.

JIMMIE.

N.D.L.R.

La "Griffe" du prof paraîtra à chaque numéro. Par ce moyen, nous découvrirons ce que pense nos professeurs au sujet de l'actualité.

INTERESSEZ-VOUS A L'ECHO!

Ecrivez des articles.

Le sort de votre journal est entre vos mains!

L'ÉCHO

L'EQUIPE

Directeur: Archille MICHAUD
Rédacteur en chef: Anatole KONAN
Politique, Economie: Jocelyn HACHE
Arts et lettres: Jolène AUBE
Sports: Aldo MALLETT
Bernard RICHARD
Gérant: Gilbert ROULEAU
Adjoint: Amédée HACHE
Mise en page: Gilles SAVOIE
Rose-Marie HACHE
Lise LAVOIE
Correcteur: Eldred SAVOY
Photographe: Gerald LEGRESLEY
Caricaturiste: Jules BOURGEOIS

Lithographié à l'Imprimerie Témiscouata Ltée,
Ste-Rose du Dégelis.



L'ENTRÉE AU
ROYAUME
MASCULIN
◆◆◆
CENTRE
D'ACHAT
BATHURST

ECHO-SPORTS

**LES "IN" et
LES "GROOVY"
ONT BESOINS
DE VOUS!!**

Vous aimez dire que le sport n'existe pas sur le campus, mais vous ne réalisez peut-être pas que le sport se fait par la coopération des étudiants. Voici ce que l'on peut suggérer pour améliorer la condition sportive dans notre milieu étudiant.

D'ici peu, des ligues de ballon-au-panier, de ballon-volant et de badminton seront organisées. Chaque classe pourrait avoir son équipe, mais il ne reste qu'à vous de coopérer. Si la participation ne s'avère pas suffisante, on pourrait peut-être affirmer que les étudiants font acte de charité, ou peut-être serait-il mieux de dire qu'ils sont intéressés à payer pour une non-participation puisqu'ils déboursent 10.00 dollars par année académique pour fins sportives.

Nous les plus sportifs, les "IN", les "GROOVY", lançons l'appel à tous les étudiants et à toutes les étudiantes. Nous sommes intéressés à la participation collective; nous sommes intéressés aux sports du campus. Nous invitons cordialement tout le monde à participer aux sports. Nous avons besoin de vous!

Jean-Louis Gauvin organise présentement une équipe de gymnastique. Contactez-le le plus tôt possible à la chambre 584, à la résidence des 3e et 4e années.

Aldo.



**MOT DU DIRECTEUR
DES SPORTS
A BON
ENTENDEUR...**

Il arrive un temps où il faut s'arrêter et songer à l'avenir. Que serait cet avenir sans une bonne santé? Pas très intéressant, mais vous pouvez choisir dès à présent, l'état de santé qui sera le vôtre. Dans une certaine limite vous avez le pouvoir, en vous conformant aux lois essentielles de l'hygiène, d'assurer votre bien-être futur par des habitudes quotidiennes et bien balancées d'exercices physiques, de bonne alimentation, de repos, de travail et de loisir, prix d'une bonne santé.

Peut-être vous sentez-vous constamment fatigué et constatez-vous qu'il est de plus en plus difficile de vous détendre. Pour vivre d'une façon satisfaisante, il faut un état de santé émotif, mental et physique bien équilibré et les problèmes journaliers demandent une réserve d'énergie que seul un esprit sain dans un corps sain peuvent fournir. La sérénité et la tranquillité d'esprit sont les fruits d'un monde de vie rationnel observé chaque jour. S'ils ne sont pas un remède à tous les maux, les exercices physiques, pratiqués dans un état d'esprit calme et reposé, produisent certainement une détente salutaire. Les modifications qu'ils apportent aux corps sont hautement profitables, pareux le sang circule librement, les muscles se renforcent et la tension diminue. A la longue, ils vous permettront de donner avec moins de fatigue un plus grand effort physique.

Aldo.

**NOS FILLES
AU BALLON-
VOLLANT**

Malgré un début assez chancelant, notre équipe féminine nous a prouvé qu'elle serait de calibre pour affronter les meilleures équipes de la région d'ici peu.

A sa deuxième rencontre avec l'équipe de l'école Mgr Leblanc, nos filles étaient moins nerveuses et il y avait moins de confiance dans le camp adverse et l'équipe nous a offert qu'une piètre tenue. Après une victoire de 15-12, on devenait un peu trop confiant à la deuxième partie et le revers de 15-3 a été humiliant. Le calme est revenu dans nos rangs et la troisième partie s'est terminée avec un pointage de 15-13 en faveur de notre équipe. Toutefois la grande faiblesse de notre équipe ne s'est pas améliorée. "Vos services sont minables mesdemoiselles!"

Il faut continuer à travailler fort car il y a quelques "grosses" rencontres qui s'annoncent pour bientôt. Je suis certain que vous saurez nous faire honneur et nous serons toujours là pour vous supporter.

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11
1											
2											
3											
4											
5											
6											
7											
8											
9											

L'ÉCHO - CROISÉ

HORIZONTELEMENT

1. D'une manière joyale.

2. Du verbe avoir - Nouvelle-Guinée - Figure héraldique en T.
3. Nom de l'appareil inventé par Ader - Thomas Becket.
4. Négation (se joint au verbe) Qui fonctionne mal en parlant d'une machine.
5. Habitation d'un ermite.
6. Note de musique - Personne qui garde les moutons.
7. Symbole chimique du beryllium - Souci.
8. Liquide transparent - Blaise Cendrars - Paradis.

9. Conjonction - Article - Propre.

VERTICALEMENT

1. Patron des Eudistes.
2. Qui n'est pas fermé - Mammifère d'Amérique du Sud.
3. Avalé.
4. Qui arrive sans qu'on y ait pensé.
5. Celui qui est uni à d'autres par les liens de la parenté - Baryum.
6. Espèce de solanacée originaire de l'île de Tobago.
7. Surgir au-dessus de l'eau.
8. Formé d'air.
9. Conjonction - Poisson.
10. Ensemble de choses qui existent réellement - Conjonction.
11. Tuyau cylindrique - Ancien mouvement politique au Québec.

Roland Guitard.



TELEPHONE
AND ELECTRIC
PAYMENT DEPOT
TOBACCO-TOILETRIES
REVLON BEAUTY AIDS

IN ACCOUNT WITH

Pappotz

DRUG STORE LTD.
DISPENSING CHEMISTS

ESTABLISHED 1888

PRESCRIPTIONS - COSMETIQUES